

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Kepala Sekolah SMP Jati Agung Wage Sidoarjo menerapkan kepemimpinan partisipatif yakni demokratis dalam kinerjanya, kepala sekolah bersama-sama dengan bawahannya dan juga saling tukar menukar ide atau usulan menyangkut perkembangan lembaga pendidikan, dalam pola kepemimpinannya selalu mengikutsertakan para bawahan-bawahannya. Selain demokratis melalui observasi dapat di ketahui pola kepemimpinan partisipatif yang dilakukan kepala sekolah SMP Jati Agung Wage Sidoarjo yang terbuka, mencari pendapat dari pihak yang lebih menentukan ketika situasi tidak memungkinkan, bekerja secara aktif, mengikutkan bawahan dalam mencari solusi dan berpendapat demi perkembangan lembaga.

Kepala sekolah selalu mengikuti kebijakan-kebijakan dari dinas pendidikan, selalu pro aktif dalam keterlibatan kelembagaan, mengikutsertakan para guru berbagai pelatihan MGMP. Kepala sekolah juga mengikuti pelatihan MKKS. Dalam memimpin kepala sekolah bersifat partisipatif kepada semua para bawahannya. Serta mengadakan supervisi setiap 2 bulan sekali.

Adapun kendala-kendala yang muncul atau yang timbul dalam mengembangkan lembaga adalah dari faktor intern dan faktor ekstern. Faktor intern yang menjadi kendala dalam mengembangkan sekolah salah satunya adalah adanya

pro dan kontra antar pendapat, lemahnya minat kerja, dan menurunnya kinerja dari setiap staf-staf lembaga. Faktor ekstern misalnya bencana alam dan juga keadaan masyarakat sekitar yang kurang mendukung. Kurangnya partisipasi wali murid dalam menghadiri pertemuan yang diadakan lembaga.

B. Saran

1. Bagi kepala sekolah diharapkan mampu meningkatkan bawahannya agar mampu lebih berpartisipasi lebih aktif dalam pengelolaan kelembagaan bersama-sama guna mencapai tujuan lembaga.
2. Bagi *stakeholder* mampu meningkatkan kerja sama antara kepala sekolah yayasan, guru, untuk bersama-sama dalam meningkatkan mutu lembaga pendidikan
3. Bagi wali murid agar selalu aktif dalam mengikuti pertemuan rutin yang diadakan lembaga SMP Jati Agung guna mengetahui program-program yang akan direalisasikan lembaga untuk saling partisipasi.
4. Bagi peserta didik agar aktif dalam menyampaikan pendapatnya dan keinginan mereka.